

Biermarke "Zum Löwen"

Objekt des Monats Juli 2024

Bis zum Aufkommen der Registrierkassen in der zweiten Hälfte des 20. Jahrhunderts wurden in vielen Gasthäusern Biermarken als Wertmarke und zur Abrechnung des Bierkonsums ausgegeben. Dies machte die Kontrolle des ausgeschenkten Bieres leichter um bei Bedarf frühzeitig das nächste Fass aus dem Keller zu holen und anzuzapfen. Zapfanlagen waren och nicht erfunden und der Tausch eines Fasses kostete Zeit.

Die hier abgebildete Biermarke stammt aus der Traditionsgaststätte "Zum Löwen" in Gelnhausen. Gut zu erkennen ist die Prägung "Restaurant zum Löwen Gelnhausen" auf der einen Seite der Wertmarke. Auf der anderen Seite die Prägung "Gut für ein Glas Bier".

Verwendung finden solchen Marken heute noch auf einigen Volksfesten in Deutschland, wie dem Oktoberfest in München. Zur Kontrolle werden die Marken auf einen Brett aufgereiht und es lässt sich leicht feststellen wie viel Bier noch in dem angestochenen Fass vorhanden ist.

Daten zum Objekt: Material: Messing, geprägt, Hersteller:

unbekannt, Abmessungen: Durchmesser: 18mm, Dicke; 2,0mm, Privatbesitz